\$1.865

ADR

30/09/2024

2/10/2024

MOVIMIENTO DE LA ACCIÓN DE ECOPETROL Último registro 11:00 a.m. del 31/10/2024

\$1.700

El dólar en octubre consolidó una ganancia de más de \$231

BOLSAS. LA DIVISA CERRÓ LA JORNADA DE AYER EN \$4.409,66, \$3,8 POR DEBAJO DE LA TRM; SIN EMBARGO, LA MONEDA LLEGÓ A MÁXIMOS DE \$4.429, NIVELES QUE NO SE VEÍAN DESDE JUNIO DE 2023

BOGOTÁ

Octubre es el mes en el que más alza alcanzó el dólar, a tal punto que consolidó una ganancia de \$231 en los 31 días que pasaron.

Y es que la divisa pasó de estar en \$4.178,30 el primer día del mes, a cotizar hoy en \$4.409,57, luego de cerrar el jueves \$4.409,66, tan solo \$3,8 por debajo de la Tasa Representativa del Mercado, que estaba en \$4.413,46. Sin embargo, durante la jornada, la moneda llegó a máximos de \$4.429, niveles que no se veían desde junio de 2023. El precio mínimo fue de \$4.390. Se registraron 1.767 transacciones por US\$1.273 millones.

Los analistas aseguran que la ganancia vista durante el mes se debió a varios factores internacionales, como datos macro y elecciones en Estados Unidos, y algunos locales, como la reforma al Sistema General de Participaciones, SGP.

"El último mes en el mundo se ha venido reevaluando un poco la senda de baja de tasa de interés de EE.UU., casi que la Fed le quitó la lupa a la evaluación de la inflación porque en teoría iba a actuar en función de que se lograra el control de la inflación", dijo Wilson Tovar, director de estudios económicos en Acciones y Valores.

Además, Tovar mencionó que el dato de empleo también influyó. "Las peticiones iniciales de desempleo no aumentan, lo que quiere decir que esa economía todavía tiene ingresos importantes en los consumidores, un nivel de gasto potente y por ende la gente podría estar reevaluando si se verán los descuentos de tasa de interés, pero además a qué velocidad se va a bajar la tasa el año que viene. Todo eso le ha fortalecido al dólar, porque el mercado había hecho un supuesto en septiembre de que la Fediba a bajar agresivamente las tasas y hoy en día no se está viendo así".

Por su parte, Julio Romero, economista jefe de Corficolombiana, mencionó que la depreciación del peso local va en línea con los temas de la Fed, pero además con temas locales. "La depreciación del peso colombiano se explica, por un lado, por la incertidumbre global previa a las elecciones y decisión de la Fed en EE.UU. de la próxima semana,

DE MÁS DE \$230 EN OCTUBRE

\$4.434,09

MOVIMIENTO DE LA TRM EN UN AÑO

EL DÓLAR CONSOLIDÓ UNA GANANCIA

\$4.390

\$4.429

\$4.409,66

pero también, en Colombia, la aprobación de la reforma al SGP en el senado esta semana presionó más el dólar y los TES, pues puede llevar a un fuerte deterioro en las finanzas públicas en los próximos años", dijo Romero.

En el marco local, según Alejandro Guerrero, asociado senior de divisas de CredicorpCapital, la reducción de 50 puntos básicos de la tasa de interés del Banco de la República, también impulsará a la devaluación del peso colombiano.

RAZONES DEL REPUNTE

Expectativa de tasas en

Elecciones en EE.UU.

la Reserva Federal

Informe del mercado

laboral en EE.UU.

Reforma al Sistema

Participaciones

Volatilidad del

petróleo

General de

En octubre

Además, señaló que en la región también existen factores que hacen que el precio del dólar llegue a máximos no vistos hace tiempo. "En Latinoamérica, las principales monedas de la región, como el peso mexicano y el real brasileño, han sufrido devaluaciones superiores a 15% debido a factores internos, lo que también ha influido en el peso colombiano, que acumula una devaluación de más de 13% en 2024. Este conjunto de factores haimpulsadouna mayor demanda de dólares, llevando nuevamente el tipo de cambio a máximos anuales", dijo Guerrero.

KAREN VALENTINA MORA AGUILAR / NICOLÁS CORTÉS RODRÍGUEZ



Wilson Tovar Director de estudios económicos en Acciones y Valores

"El Gobierno tramita una modificación al SGP, lo que pone más ruido fiscal y reaparece una eventual rebaja a la calificación del país, que influye en el movimiento de la divisa".

Los precios del petróleo subieron más de US\$2 en la última jornada

Los precios del petróleo extendieron sus ganancias tras el cierre del jueves, con un alza de más de US\$2 por barril, luego de un reporte de que Irán se prepara para atacar a Israel desde territorio iraquí en los próximos días. Según Reuters, la inteligencia israelí sugiere que Irán se está preparando para atacar a Israel desde territorio iraquí en los próximos días, posiblemente antes de las elecciones presidenciales estadounidenses del 5 de noviembre, informó Axios el jueves, que citó a dos fuentes israelíes no identificadas.

www.larepublica.co Para saber cómo han incrementado sus gastos hormiga por el alza del dólar.

Fuente: Set-FX/ Grupo Aval/ Banco de la República / Gráfico: LR-GF

MAYOR A LA TASA DE CAMBIO CON LA QUE EMPEZÓ OCTUBRE.

pasivos financieros y/o para

capital de trabajo. Y por último, se aprobó la constitución de una filial de Grupo Aval, que tendrá por objeto actividades de asesoría financiera, estructuración de operaciones y banca de inversión, entre otras.

@aleja_912

Fuente: Bloomberg / Sondeo LR / Gráfico: LR-ST Acción de Ecopetrol cayó nuevamente a mínimos en la

El último día de octubre, la acción de Ecopetrol volvió a caer, ubicándose nuevamente en precios que no se veían desde pandemia.

BVC y Wall Street

Al cierre de la jornada del jueves, en la Bolsa de Valores de Colombia, BVC, la acción de la petrolera se ubicó en \$1.700, reflejando una variación de -1,16%, mientras que en Wall Street en New York el título cayó 1,41% a US\$7,70.

Al analizar los precios en el mes de octubre, se evidenció que del lado de la bolsa local la acción alcanzó valores que no se veían hace cuatro años, exactamente desde el 28 de octubre de 2020, cuando cotizó en \$1.715.

Según David Cubides, director de investigaciones económicas en Alianza Valores, son varios los temas que se deben tener en cuenta ante este desplome en la acción. "En un contexto internacional, las petroleras han perdido en medio del retroceso de los precios del petróleo. Como vimos a inicios de esta semana, los precios cayeron de una manera contundente, luego de que el conflicto en Oriente Medio no se va a extender a instalaciones petroleras".

Sin embargo, a nivel local, afirmó que el impacto ha sido por los recientes anuncios corporativos, el cambio de la gente técnica de la junta directiva y la investigación alrededor del presidente de la compañía, Ricardo Roa.

Cabe destacar que, según el portal Reuters, JPM organ redujo nuevamente el precio objetivo de los ADR en la bolsa de Nueva York del conglomerado energético colombiano para cierre de 2025 a US\$7,50, en comparación con una revisión anterior de US\$8,50 de septiembre.

Por otro lado, Juan Pablo Liévano Vegalara, exsuperintendente de Sociedades, hace unos días afirmó que la tendencia bajista de la acción se mantuvo a partir de enero de 2024.

ELIZABETH GARCÍA

SERÁ LA TRM CON LA QUE INICIARÁ NOVIEMBRE. ESTA VA A SER \$231

\$4.409,57

BOLSAS. EL COMPORTAMIENTO DE LA ACCIÓN SE DIO TRAS LA IDEA DE ADQUISICIÓN DE ACCIONES DE SUS ENTIDADES

El título de la preferencial de Aval subió 4%

BOGOTÁ

Entre las acciones que más repuntaron en la jornada del jueves estuvieron Promigas y la preferencial Aval.

Promigas, por su parte, repuntó 6,94% y se cotizó en \$7.700; mientras que Preferencial Aval subió 4,04% hasta \$438. "El impacto de Aval es temporal. Anunciaron que la

junta directiva decidió solicitar a la Superfinanciera la autorización para adquirir acciones de sus entidades financieras subordinadas y el mercado recibe positivamente la noticia", explicó Yovanny Conde, cofundador en Finxard.

Además de este anuncio, Grupo Aval, a cargo de María Lorena Gutiérrez, informó que su Junta Directiva aprobó el reglamento de emisión y colocación de bonos ordinarios mediante oferta pública hasta por un valor de \$400.000 millones para el desarrollo del objeto social de la Sociedad.

Esto incluyendo inversiones en instrumentos de deuda o capital en sociedades subordinadas, la sustitución de

ALEJANDRA RICO MUÑOZ